

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39**LA CRONICA DE MENORCA.**

PRECIO.

En toda la isla,
6 rs. vn.

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

SANTO DE HOY.—Santos Ceferino, Luciano y compañeros martires.

SANTO DE MAÑANA.—San Vidal mártir y Santa Basilisa virgen.

CORREO DEL MÁRTES.

De *El Iséño*:

MADRID 3 DE ENERO.

Los carlistas de aquí muestránse sumamente animados con las noticias que reciben de las provincias del Norte. Para ellos es cosa indudable que D. Alfonso, hermano de D. Carlos, está al frente de las fuerzas que tienen en Cataluña, y añaden que estaban sitiando la villa de Olot; pero el gobierno no tiene noticia oficial alguna ni de la entrada de D. Alfonso ni del mencionado sitio.

Sin embargo, por las disposiciones que se toman y por las fuerzas que se mandan á las Vascongadas, Navarra y Cataluña, se presume con fundamento que tienen razon los que dicen que las partidas aumentan y que empiezan otra campaña formal del carlismo.

Parece que Navarra va á ser declarada en estado de sitio. A Cataluña se destinan 10.000 hombres de refuerzo de la quinta, y el gobernador de Logroño ha tenido que salir al frente de una columna para perseguir una numerosa partida en Ladosa. A Madrid han llegado algunas familias de Navarra huyendo de los disturbios de la guerra civil, y se sabe que otras se han refugiado en Francia.

Esta actitud de los carlistas impedirá al general Córdova salir del ministerio, como sus amigos decían que estaba dispuesto á hacerlo para dentro de pocos días.

Algunos maliciosos, y sobre todo los abolicionistas, aseguran que el partido carlista cuenta con recursos pecuniarios facilitados por los que en Cuba y Puerto-Rico son adversarios de las reformas, pero no hay ningun dato que confirme estas sospechas, hijas probablemente de la pasion política.

Una medida á la cual el gobierno no dió importancia cuando lo tomaron las Cortes, á saber, el impuesto sobre los títulos y las condecoraciones, está á punto de producir un nuevo conflicto al gobierno.

Muchos de los antiguos títulos de Castilla que se ven por esta medida obligados á pagar algunos miles de duros, han resuelto firmarse en adelante con su nombre y apellido, segun creo haber dicho á V. en unos de sus anteriores, y añadiendo «antes duque ó marqués X de tal cosa.» El conde de Cheste ha usado ya este procedimiento en las tarjetas de primero de año.

Son numerosísimas las renunciaciones de cruces que llegan diariamente al ministerio de Estado. Pero la principal dificultad no está en esto, sino en las renunciaciones que se ven obligados á hacer de sus títulos y condecoraciones muchos altos personajes mas ó menos afectos á la situacion actual, renunciaciones que el gobierno no puede admitir, como tampoco obligar en caso contrario á los renunciantes á que paguen el nuevo impuesto. El duque de la Victoria es uno de los que han dimitido todos sus títulos y condecoraciones sujetas al impuesto, alegando por causa no contar con fortuna para satisfacer este; los generales Concha han hecho lo mismo, y el mismo señor don Cirilo Alvarez ha tenido que renunciar el

Toison, por librarse del gravámen del impuesto. En vista de esto, es natural que el gobierno acuda á las Cortes con un proyecto que anule los efectos del artículo del presupuesto en el cual se establece la citada contribucion.

Parece cosa acordada el matrimonio de don Alfonso de Borbon, hijo de doña Isabel con su prima doña Mercedes, hija de los duques de Montpensier. De este casamiento se viene hablando desde que comenzaron las gestiones para la reconciliacion de las dos ramas de la familia real destronada; pero el duque de Montpensier habia declarado que no sacrificaría la felicidad de su hija á combinaciones dinásticas. Ahora parece que los augustos primos se han visitado y tratado, y que la conveniencia política del enlace está apoyada por el asentimiento de ambos jóvenes.

Los radicales se agitan para hacer en Madrid una gran manifestacion en favor de las reformas para Ultramar. Así lo acordó anoche la Tertulia progresista, y hoy andan en tratos los tertulianos mas fogosos con los gefes de los clubs republicanos para que los federales acudan á la manifestacion, en cambio del obsequio que los radicales hacen al señor Castelar en el banquete de mañana. —P.

La guerra civil va tomando cada dia mayores proporciones. La insurreccion, muy fuerte en Cataluña, se estiende cada vez mas en aquellas montañas, en Navarra va encendiéndose y obliga al gobierno á pensar en la declaracion del estado de guerra, y en el Maestrazgo demuestran tambien cada vez mas audacia las partidas.

Esta situacion tristísima y alarmante no se refleja, en verdad, en los partes oficiales de la Gaceta, que solo dice lo siguiente en:

«Provincias Vascongadas.—Segun parte del gobernador de Pamplona, ha quedado restablecida la comunicacion telegráfica entre este punto y Tafalla, y los trenes han circulado hoy sin mas novedad que algun retraso, sin que haya habido ningun encuentro con las facciones.

Valencia.—El general Velarde anuncia que la faccion Ferrer y Polo ha sido dispersada en la Iglesuela por el jefe de carabineros Arjona, y que la partida Cucala huye sin descanso de dos columnas que la persiguen.

En el resto de la Península no ha ocurrido novedad extraordinaria.»

Dice «La Epoca»:

«Si bien no se han confirmadas las graves noticias de la Habana, que corrieron ayer, asegúrase con insistencia que el general Ceballos ha enviado la dimision de su alto cargo y que están ya en camino enérgicas protestas de todas las corporaciones de la isla de Cuba contra la informalidad del gobierno, que sin oír á la provincia á quien mas afecta la cuestion de la esclavitud, se atreve á tomar una determinacion gravísima con menosprecio de la ley hecha por las Constituyentes dos años há.»

De *El Popular*.

En la «Montaña» periódico de Pamplona, halla-

mos los siguientes documentos suscritos por el señor Don Antonio Dorregaray, al parecer jefe del movimiento insurreccional en aquella provincia.

«DIOS, PATRIA Y REY.

A los vasco-navarros y riojanos.

Voluntarios: Deseábais con ansia la hora del combate: deseábais con ansia la hora de correr en auxilio de nuestros heroicos hermanos los catalanes: pues esa hora ha sonado ya.

El rey nuestro señor (Q. D. G.) me ha nombrado vuestro comandante general, y me ordena que inicie el movimiento en las provincias de mi mando; y yo, obediente á las órdenes del rey y á los impulsos de mi corazon católico y español, me presento en medio de vosotros, y levantando la inmaculada bandera de la patria, os digo:

¡A las armas!

La fé de nuestros padres mas hollada que nunca; la patria de nuestros hijos mas que nunca envilecida; el trono de nuestros grandes reyes deshonrado como nunca, son motivos harto poderosos para que la conciencia del cristiano, la dignidad del español y la lealtad del monárquico se subleven; repitiendo una y mil veces el grito de todos los pueblos tiranizados:

¡A las armas!

La sangre navarra que corre por mis venas; la vida de mi padre sacrificada por Carlos V, en tiempo en que servia yo tambien á aquel virtuoso Monarca, y mi brazo destrozado recientemente por defender la misma causa, deben ser eficaz garantía á mi firme propósito de conducirlos á la victoria, ó de morir en la demanda.

¡Vencer ó morir! esta es mi inquebrantable resolucion; pues si Dios no corona nuestros esfuerzos con el laurel de la victoria: vale mas que disponga de nuestra vida para no ver la ruina de nuestra patria. Pero el Dios de los ejércitos no abandonará los suyos.

Agrupados con fé alrededor de la bandera Santa que tremoló en Covadonga y venció en Bailen.

No conteis el número de vuestros enemigos; contad sólo con el deber que el honor os impone: que los obstáculos no os desalienten, ni las penalidades os acobarden; y la victoria será nuestra.

Esclavos sois ¿Queréis ser libres? Pues quedredlo de veras y lo sereis.

Nunca fuisteis sometidos á extranjero yugo. Extranjeros son los que vienen á combatirlos. ¿Y podrán someternos ahora? ¡No!

Navarros, vascongados, riojanos: yo no os digo: ¡A luchar! os digo: ¡A vencer!»

AL EJÉRCITO.

«Soldados: He visto vuestro uniforme, y con él serví en Cuba á mi patria como español, y en Africa combatí á los enemigos de Dios, y de España como español y como cristiano.

Lo que yo no he podido defender, ni como español, ni como cristiano, ni como militar, es á un príncipe extranjero cuyo solo nombre recuerda á los antiguos mercenarios de nuestros legítimos Reyes.

Si vosotros le defendeis contra un pueblo ente-

re que le detesta..... no os llameis españoles.

Serviles instrumentos de un monarca de ocasion, dejareis en la historia de España huellas que avergonzarán eternamente á las generaciones futuras.

Una vez, siquiera romped la ordenanza con justicia, y abrazad á los hijos del pueblo que son vuestros hermanos.

Vuestros jefes, mis antiguos compañeros me conocen; que ellos digan si hay mancha alguna en mi hoja de servicios.

Víctimas de una dolorosa obcecacion ó de pasiones lamentables, os conducen á una muerte que puede ser útil para todos... menos para vosotros y para España.

¿Y venís á combatirnos?

¿Y no pensais en que la bala que atraviese el corazon de uno de nosotros, herirá tal vez el corazon de vuestra propia madre?

Si os dicen que peleais por la libertad, os engañan. Peleais por la esclavitud de los hombres de bien.

Si os dicen que peleais por España, os engañan. Peleais por Italia.

Si os dicen que peleais por la Ordenanza, os engañan.

Peleais por el ascenso de vuestros jefes.

Venid, pues, con nosotros, y confundidos con este generoso pueblo que se levanta, peleareis por Dios, por la patria y por el Rey, como pelearon siempre los soldados españoles que fueron dueños de Dos Mundos.

¡Viva la religion! ¡Viva España! ¡Viva Carlos VII! ¡Abajo el extranjero!

El comandante general de las provincias Vasco-Navarras y Rioja.—Antonio Dorregaray.»

De La Reconquista:

A DIEZ Y SEIS DUROS CUBIERTO.

Reunidos varios diputados radicales, cada uno de ellos estimó en trescientos veinte reales vellon la admiracion que Castelar le inspiraba, y todos de acuerdo decidieron cambiar esa cantidad por un cubierto en Lhardy.

Se empezó por dirigir una carta al orador republicano, firmada por veinte diputados de la mayoría; y aceptada por aquel la invitacion, tuvo lugar el banquete en la noche de ayer.

No somos nosotros de aquellos á quienes escandalizan estas expansiones amistosas, en momentos dados, y cuando de ellas se nos abusa, incurriendo en el ridiculo, como ha sucedido á los progresistas. Lejos de censurar la inmemorial costumbre de celebrar los grandes sucesos en torno á una mesa, y en familia, nos parece hasta natural; pero es que en el festin de anoche, ni se estaba en familia, ni se celebraba un fausto acontecimiento, á no ser que hoy se llamen faustas las grandes traiciones.

Lo mismo en la carta invitatoria que en todos los brándis, pusieron especial empeño los radicales en advertir que el objeto del banquete era solo felicitar á un orador, sin que nadie tuviese derecho á suponer transacciones vergonzosas y alianzas censurables.

¡Qué maliciosas suposiciones engendra en un ánimo un poco suspicaz ese tenaz empeño de dar escusas que nadie pide! ¡Qué poca tranquilidad de conciencia arguye ese afan de anticiparse á decir: «Padre yo no he sido!»

Y sin embargo, es imposible hacerse ilusiones. El banquete de anoche no es otra cosa que un eslabon más de esa dorada cadena que amarra á los republicanos al gobierno.

Por más que se diga, el discurso de Castelar apoyando al gabinete en una cuestion de vida ó muerte,

como la de las reformas de Ultramar, es una gran traicion hecha al partido republicano.

Las reformas de ninguna manera han de plantearse, dada la actitud de los españoles, no solo de la Península, sino de las Antillas; pero ademas, si los republicanos se resisten á apoyar en el Congreso al gabinete, este cae sin remedio: y ¿quién sabe lo que hubieran podido esperar los republicanos de su caída? De todas maneras, una oposicion republicana, teniendo en su mano la derrota de un ministerio monárquico, que al caer arrastrará probablemente en pos de sí una dinastía, no puede jamas vacilar ni un solo momento. Ni aun permaneciendo inactivos los republicanos cumplan su deber. Este les exigia una oposicion activa y eficaz y el señor Castelar se encargó de cumplir esta obligacion, pronunciando el panegirico de don Manuel y compañía, y escitando á sus amigos á que los apoyasen.

Esta fué tambien la síntesis de su discurso brándis de anoche, en el cual manifestó de que se «agrupasen» todos los elementos liberales, para aparecer «compactos» á la reaccion.

¿Qué valen, al lado de estas graves palabras las protestas de que seguiria siendo siempre republicano? Tambien Sagasta ha estado hasta hace poco, y aun no sabemos si hoy conserva la misma manía; llamándose progresista, y sin embargo es una de las columnas de la union liberal.

Y que en el mismo partido republicano, y no ciertamente entre la fraccion mas roja, se piensa como nosotros pensamos, diciendo las siguientes significativas líneas con que hoy «La Igualdad» tiene á bien dar cuenta del banquete de anoche:

«Anoche tuvo por fin lugar en casa de Lhardy la espléndida comida con que algunos radicales obsesquiaban á Emilio Castelar.

«Mientras no hable la prensa de aquel partido, no tenemos mas detalles que dar á nuestros lectores de este acto político, que la actitud patética del tierno corzo del escarapate, colocado artísticamente, segun «La Correspondencia», como si descansara de una larga carrera.

«Suponemos que los brándis serian liberales, muy liberales: porque siempre los ministeriales son frenéticos partidarios de la libertad y de la justicia... despues de comer.»

¿Caerá por fin la benda de los ojos de los republicanos?

Por ellos lo celebraríamos; que al fin seria mucho mas honroso que cayeran vencidos en el campo de batalla, que no vendidos como un rebaño de carneros.

Ayer, por un descuido, no llegó á tiempo la «Ultima hora» que habíamos dado para la edicion de Madrid.

Anunciábamos, con referencia á una persona caracterizada, que Savalls habia sorprendido á una columna, compuesta de dos compañías de infantería, una seccion de caballería, y dos piezas de montaña.

Desde los primeros momentos la caballería se desbandó, y al poco rato comenzaron tambien á dispersarse los infantes; pero el teniente que mandaba las piezas hubo de dirigir las contra los carlistas, logrando contenerlos, y salvando de esta manera la mitad de la fuerza del gobierno.

La otra mitad cayó en poder de Savalls.

«El Pensamiento Español» publicaba anoche la misma noticia, de la cual, sin embargo, no podemos responder.

El mismo apreciable periódico dice, con referencia á una persona autorizada que ha llegado de Pamplona, que los carlistas de Navarra levantados en armas ascienden á 4,300, perfectamente arma-

dos, equipados, organizados y dirigidos.

«El Tiempo», que suele beber en las fuentes oficiales, dice que pasan de 3,000.

Londres 2.—Los filibusteros de Nueva-York proplan falsas noticias de Cuba, contrarias á España, organizando una vasta propaganda.

París 2.—Noticias de origen fidedigno desmienten terminantemente la noticia publicada por los periódicos de Nueva-York sobre Cuba.

La insurreccion, léjos de adelantar, pierde cada día mas terreno.

Roma 1.º de Enero.—El Rey, al recibir á las diputaciones de los grandes dignatarios del Estado, ha dado las gracias á las Cámaras por el apoyo que han dado á su gobierno.

Al presidente de la Cámara de los diputados, que le rogaba que tuviese mas cuidado de su salud, el Rey ha contestado que esto importa verdaderamente mucho; pero que, en todos casos, las cosas están arregladas para que la unidad y la libertad de Italia no puedan correr riesgo alguno.

El Papa ha recibido á la guardia palatina y á algunos italianos, pronunciando un discurso.

París 3.—Noticias de Méjico anuncian que el Congreso se ha aplazado.

El presidente de Méjico ha firmado un decreto para enviar embajadores á Alemania y á España.

El ferrocarril de Veracruz á Méjico está concluido.

Roma 3.—El Papa, al recibir á los superiores de las Ordenes, ha dicho:

«Es la tercera vez durante mi vida que veo suprimir á las Ordenes religiosas.

«Entra en las miras de Dios que sufran semejantes vicisitudes.

«Quisiera ver á un ángel que venga á socorrernos. Nuestra sola arma es la oracion.»

De La Lealtad.

Tomamos de «La Esperanza» el siguiente importante documento:

«El duque de Madrid, que constantemente dedica su atencion á los asuntos de España, no puede ménos de conmoverse ante las graves cuestiones que hoy se agitan en la esfera política, puesto que á consecuencia de ellas llegará á quedar comprometida la integridad del territorio.

En época no lejana el duque de Madrid rechazó con energia é indignacion las proposiciones de varios separatistas cubanos que le prometian cuantiosos auxilios para un movimiento carlista, á cambio de concesiones peligrosas.

Así comprende su obligacion el representante de la España tradicional, señora de dos mundos; así llena sus deberes el enemigo de una revolucion á cuya sombra se pronunció tan rápida nuestra decadencia colonial.

El duque de Madrid encuentra en las actuales circunstancias nuevas motivos para continuar con infatigable perseverancia la empresa comenzada, para mantener sin abatir la bandera del alzamiento nacional, y para que sepa España una vez mas los sentimientos que le animan.»

Lo que de su orden tengo el honor de comunicar á la prensa legitimista de España para que llegue á conocimiento de los leales defensores de nuestra causa y de cuantos se precien del nombre de españoles.

El secretario militar, I. de Iparraguirre.—A 22 de diciembre de 1872 »

INGLATERRA.—Segun leemos en «The Tablet» son muchos los individuos de la aristocracia inglesa que se convierten al Catolicismo. Sin ir mas léjos no hace muchos dias que fué bautizado en el

templo católico de Windsior lady Catalini Derby, bella dama que ha sido hasta ahora el mayor ornato de la corte de la reina Victoria. El propio periódico dice que muy en breve hará profesion de té católica un personaje estrechamente enlazado con la familia real. Esta noticia ha excitado, como es natural, mucho la curiosidad del pueblo de Lóndres.

«The Standart» dice que los jesuitas espulsados de Alemania han recibido autorizacion del gobierno inglés para fundar un convento de su órden en Escocia.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

(De los diarios de Valencia).

Madrid 4 de enero.

El señor Ruiz Zorrilla sigue indispuerto de un fuerte catarro.

Se hacen grandes preparativos para la manifestacion que se prepara en esta capital á favor de las reformas de Ultramar.

Siguen las renunciaciones de títulos y condecoraciones. En todas las provincias va á adoptar igual actitud la nobleza. Parece que el gobierno busca el medio de retirar decorosamente este impuesto.

No hay noticias importantes de Cataluña ni de Navarra. Se envían refuerzos á aquellas provincias.

Un telégrama anuncia que la partida de Cucala, fuerte de 300 hombres, penetró anoche en Vinaroz.

Roma 2.—El rey Víctor Manuel, al recibir ayer á las diputaciones de los grandes dignatarios del Estado, dió las gracias á las Cámaras por el apoyo que han dado á su gobierno.

Al presidente de la Cámara de los diputados que le rogaba que tenga mas cuidado de su salud, el rey contestó que esto importa verdaderamente mucho; pero que en todos casos las cosas están arregladas de modo que la unidad y la libertad de Italia no puedan correr riesgo alguno.

El Papa ha recibido á la guardia palatina y algunos italianos, pronunciando un discurso.

No se ha aprobado todavía por la Liga nacional el manifiesto que ha escrito el señor Lopez Ayala.

La reina Isabel ha ido á Randau á visitar á la infanta María Fernanda. Se cree que tratarán del casamiento del príncipe Alfonso y la infanta Mercedes.

El ex-emperador Napoleon ha sufrido la operacion de la litotricia sin malas consecuencias.

«La Epoca» desmiente la noticia que han circulado los ministeriales, de que se haya aplazado la lectura del manifiesto del señor Lopez Ayala hasta que regrese de París el marqués de Bedmar.

La faccion Cucala salió esta mañana de Vinaroz. Hoy ha salido del puerto de Cádiz un vapor-correo extraordinario para la Habana, con 11 oficiales y 934 soldados para aquel ejército.

El general Latorre ha visitado hoy al ministro de la Guerra.

Desmientese que el señor Cassarra haya presentado la dimision del cargo que desempeña en palacio de gefe del cuarto militar del rey.

El duque de la Torre es esparado mañana domingo en esta capital.

Los ministeriales desmienten que don Alfonso, hermano de don Carlos de Borbon, se haya puesto al frente de las partidas carlistas de Cataluña.

Don Francisco Ruiz Zorrilla ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de Valencia.

Bolsa de hoy.

Renta del 3 por 100, 24'85
Subvencion de ferro-carriles, 49'50
Billetes hipotecarios, 101'25
Bonos del Tesoro, 74'90

Cambio sobre Lóndres, 49'35

Idem sobre París, 5'16

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES.

De El Diario de Palma.

Madrid 4 (10-10 n.)

Dícese que el general Serrano recibió un importante mensaje.

El Centro Hispano-Ultramarino ha recibido graves noticias particulares.

Madrid 5 (10-35 n.)

Insístese en que hay crisis ministerial, y se hacen comentarios sobre el mensaje dirigido por el Rey al general Serrano.

Se ha celebrado un Consejo de ministros muy importante.

Seccion Local.

Teatro.—Ante una concurrencia bastante

numerosa púsose en escena en la noche del domingo dos actos de la ópera «María di Rohan» los cuales fueron aplaudidos por lo bien que lo ejecutaron los actores. Anteayer se representaron tres actos de la «Favorita» quienes tambien fueron aplaudidos por parte del público debiendo mencionar el estrepitoso aplauso que obtuvo la contralto señora Mallknech al cantar el ária del tercer acto. Nada diremos del tenor señor Massato, pues el público bien sabe las buenas cualidades que adornan á dicho actor.

Pasaremos á hacer una ligera indicacion respecto de los trabajos egecutados en ambas noches por el prestidigitador señor Blanch.

Nada dejó que desear este notable señor en cuantas suertes egecutó pues el público no cesó de aplaudir durante la funcion.

Los elogios que la prensa hacia de dicho señor son merecidos pues en las referidas noches hemos tenido ocasion de observarlo.

Uno de los egercicios que mas sorprendió al público fué el sacar de un sombrero que dió uno de los concurrentes, una porcion de cintas en donde se leia un pensamiento distinto, produciendo esto una hilaridad completa en el público por los graciosos chistes que algunas contenian. A este pobre gacettillero, le tocó lo siguiente: «aquella muger le engaña á V.» pueden considerar mis lectores el efecto que me causaría tal sorpresa.

Pero el egercicio que mas conmocion produjo fué el variar de horas los relojes que muchos de los espectadores le dieron en el acto.

Con mucha limpieza y esmero ejecutó varios juegos de escamoteo y de barajas.

Ayer en el vapor-correo «Habonés» llegaron á esta procedente de Palma 32 quintos.

El Sr. Subgobernador de esta isla nos ha facilitado los siguientes telégramas:

«SUB-GOBIERNO DE MENORCA.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia en telégrama de ayer me dice lo siguiente:

«El Ministro Gobernacion en telégrama de esta madrugada me dice lo siguiente:—Noticias de las provincias son satisfactorias. Las partidas carlistas disminuyendo, teniendo el Gobierno la completa seguridad de que en breve quedará restablecido el órden en toda la península y careciendo de fundamento por lo tanto los rumores alarmantes que algunos intencionados procuran esparcir. La tranquilidad es completa en la Corte y en todas las poblaciones importantes y el Gobierno recibe numerosas felicitaciones y protestas de adhesion.»

«El Excmo. Sr. Subgobernador Civil de esta Provincia en telégrama de las 5 y 30 minutos de esta mañana me comunica lo siguiente:

«El Ministro de la Gobernacion en telégrama de hoy me dice lo siguiente:—Carecen completamente de fundamento los rumores alarmantes esparcidos con insistencia por los enemigos de la situacion. Las noticias que recibe el Gobierno son buenas y cuenta con elementos y decision suficientes para que en un breve plazo quede restablecida la tranquilidad en todas las Provincias. El órden es completo en la Capital y en las ciudades importantes de la península.»

Lo que se hace público por medio del periódico de su digno cargo para conocimiento de los leales habitantes de esta isla.

Mahon 5 Enero 1873.—José Feliu.

SORTEO 1.º

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
64	100	1223	10	2829	10
99	E20	1236	E20	2881	E20
227	50	1398	15		
281	10	1428	10		
330	10	1490	E20	3278	E20
346	10	1649	E30	2674	15
399	15	1741	100	3741	E20
402	30	1753	10	2774	15
494	30	1793	10	3792	10
503	10	1923	10	3842	15
568	E20	1993	10	3913	15
585	E20				
640	10				
786	15	2165	10	4026	E20
		2300	10	4133	10
		2429	30	4229	15
4036	10	2460	50	4329	15
4051	15	2552	E20	4349	10
4082	10	2573	30	4575	10
4136	30	2776	500		
4156	E20	2807	E20		

Se han distribuido 4720 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Mahon 7 de Enero 1873. El Srio. de la Comision del Ayuntamiento, José Paez.

Seccion religiosa.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores, en la Parroquia de Santa María.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 4.

De Tarragona en 2 dias de arribada Balandra Providencia de 55 toneladas Patron Matias Albado con 5 tripulantes y lastre.

Idem el 5.

De Palma en 1 dia Land Providencia de 34 toneladas patron Francisco Landino con 6 tripulantes vino y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre f m. cuadrado en kilis.
		Max.	Min.					
5	769'3	12'7	7'5	94		7	SO. fres.	4
6	769	13'	7'7	96		5	NO. floj.	1

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 h. 21 m.—Pónese á las 4 h. 53 m. de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 h. 41 m. de la M.—Pónese á las 1 h. 56 m. de la M.

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon

Hago saber: que el dia veinte de Enero del año próximo de mil ochocientos setenta y tres á las once de la mañana y siendo la postura competente se venderá simultáneamente en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor un campillo cosa de tres barcillas sembrado retasado en ochocientas pesetas, sito en dicha Villa y calle de Ciudadela procedente de la herencia de Francisco Olives y Villalonga, arregladamente al pliego de condiciones que obra en poder del respectivo pregonero. Dado en Mahon á treinta y uno de Diciembre de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Administracion--Depositaria de Menorca.

Intervencion.--Clases pasivas.--Revista semestral de Enero de 1873.

Se hace presente á los individuos que perciben haberes pasivos por esta Administracion Depositaria se personen en acto de revista en esta Intervencion, conforme lo prevenido en la Ley de presupuestos de 25 de Julio de 1855 y Real orden de 22 de Agosto del mismo año.

Los que tengan imposibilidad física, absoluta de presentarse en revista lo manifestarán así á esta Intervencion por medio de oficio acompañado de certificacion facultativa que acredite dicha imposibilidad.

Quedan señalados para dicho acto de revista los dias 6, 7 y 8 del corriente, de 11 de la mañana hasta la 1 de la tarde.

Mahon 4 Enero 1873.—El Administrador Depositario, Francisco Vinent y Vives.

PERDIDA.

Se darán las gracias y una gratificacion á la persona que entregue en esta imprenta un llevero con cuatro llaves que se perdió al anocheecer del dia 6.

SOCIEDAD

LA POPULAR.

Esta Sociedad dará baile el sábado próximo 11 del actual, bajo las mismas bases que los anteriores, empezándose á las nueve. El sorteo de los palcos tendrá lugar á la 1 del dia.—Mahon 7 de Enero de 1873.

El Srío. de turno, Julian F. Tutzó.

FLORES ARTIFICIALES Y ADORNOS PARA BAILES.—Se están confeccionando de todas clases para Señora en la calle de Gracia, 30, á precios baratísimos.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO ITALIANA.

GRAN FUNCION PARA HOY JUEVES

9 DE ENERO DE 1873.

A BENEFICIO DE LA PRIMA DONNA ABSOLUTA

SIG. FRANCISCA CIARLINI.

Con la mayor confianza dirijo hoy mi voz al sensato público mahonés que tantas pruebas de consideracion ha dado, y á quien tanto debo como artista desde que tengo el honor de actuar en este coliseo: así es que mi único anhelo es complacerle y satisfacer una mínima parte de la deuda de gratitud que tengo contraída. A este fin he procurado elegir una obra digna de su cultura y que lleva ya el sello de su aprobacion. Si lo consigo, mis aspiraciones se verán colmadas, y sinó me es dado alcanzarlo, será solo debido á mi insuficiencia y en manera alguna á mi sincera voluntad.

PROGRAMA.

1.º Se pondrá en escena la tan aplaudida ópera en 4 actos del maestro Peri titulada:

VITTORE PISANI.

2.º La cancion andaluza, acompañada con toda la orquesta, titulada:

JUANITA.

Que esta funcion merezca el agrado del público Mahonés, es cuanto desea S. S. S.

Ciarlini.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explica con mas detalladas que se pueden desear y la agradable instructiva y moralizadora lectura de las novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

3000 á 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuanas clases nventa el buen gusto.—24 grandes patrones para artes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerias en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 ó mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomodos de novelas preciosas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.

Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11'25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.

Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16'25
Tres meses. » 8'75
Un mes. » 3

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10'50
Tres meses. » 5'50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.

Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4'25
Un mes. » 1'50

EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO

Per un año. 12 pesos fuertes. || Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

AINOS GENEROSOS
pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, los finos Moscatel, Pajarete y Lágrima, Madera, rica Manzanilla de San Lucar, Jerez amontillado y Jerez muy superior.

MORA.

Plaza de la Constitucion, núm. 6.

COSAS DEL MUNDO

CON UN PRÓLOGO DE

D. Ramon de Campoamor.

Forma un elegante tomo en 8.º se espense á 8 rs, en Madrid y 9 en Provincias. Admite: se pedidos en esta imprenta.

